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В Йыхви чествовали Пиппи Лотту Энок, 
завоевавшую 4-е место на престижных 
соревнованиях

7 августа в зале 
волостной управы 
Йыхви чествовали 
16-летнюю Пиппи 
Лотту Энок, которая, 
представив Йыхви, 
заняла четвертое 
место в семиборье 
на Европейском 
юношеском Олим-
пийском фестивале 
в Баку.

Пиппи Лотта – студентка 
спор-тшколы “Audentes”, 
на прием она пришла с 
родителями – папой Теэтом 
Энок и мамой Карин Тарлан. 
Разумеется, рядом была и 
тренер Лийви Ээрик.

«Йыхви всегда смотрит 
в будущее, думает об ин-
вестициях в том числе 
и в спорт, и конечно мы 
благодарим, прежде всего, 
родителей и тренеров, вос-
питавших такую талант-
ливую спортсменку», - ска-
зал на приеме, передавая 
благодарственные письма, 
старейшина волости Йыхви 
Макс Каур.

Поздравили юную спортс-
менку также председатель 
волостного собрания Эдуард 
Эаст, вице-старейшина 
Алексей Наумкин и депутат 
Артур Сепперн, передавший 
девушке кубок от комиссии 
по спорту. Также тренер и 
Пиппи Лотта Энок получили 
от волостной управы денеж-
ную премию.

После торжественной час-
ти разговор продолжили 
за чаепитием, говорили о 
развитии спортивных воз-
можностей в Йыхви, в 
частности, о строительстве 
большого современного 
стадиона, тренировки на 
котором помогли бы юным 
йыхвисцам достичь высоких 
результатов на междуна-
родной спортивной арене.

Евгения Парв
Фото: Евгения Парв

Йыхвиская волостная управа 
благодарит
Йыхвиская управа выражает сердечную благодарность за 
неповторимые эмоции, которые подарили наши жители Йыхви 
и за достойное представление своего края на 27-м празднике 
песни и 20-м празднике танца «Моя любовь».
Спасибо:
Кюллике Шаповалов и хору младших школьников, школьников и 
хору мальчиков основной школы;
Тийне Дамманн и детскому хору музыкальной школы;
Тане Элкин и смешанному молодежному хору гимназии и хору 
Кирдеранник;
Ка Бо Чан и хору Кирдераннику;
Марью Аул и женскому танцевальному коллективу Gevi;
Марис Крийса и женскому танцевальному коллективу Таммику;
Тайво Альясте и коллективу народного танца гимназии 
«Йыхвикас»;
Райво Калласу и Jõhvi Big Band.
Спасибо всем тем, кто помогал нашим коллективам и их 
руководителям создать замечательную атмосферу на празднике в 
Таллинне!

Нет очередям: в йыхви открылась 
дополнительная ясельная группа
22 августа в детском саду “Калевипоэг” открылась новая ясельная 
группа, куда приглашают малышей от полутора до трех лет. 
Группа вместит 14 ребят, и она была задумана для того, чтобы 
ликвидировать очереди в детский сад. Теперь родители могут 
смело отдавать своих малышей в ясли в любое время учебного 
года. Группу назвали “Малыши” (Pesamunad), обучение в ней 
будет вестись на эстонском языке.

Группа полностью отремонтирована и оборудована новой удобной 
мебелью (например, выдвигающиеся кровати в спальной комнате 
для экономии пространства), кухонным уголком для персонала и 
современными туалетами и гардеробным помещением. «ВЙ»
Фото: Евгения Парв
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Причем, речь не идет о чем-
то закрытом, о каком-то 
«междусобойчике», поскольку 
это здание теперь открыто 
для всех, кто готов заняться 
чем-то интересным, но у кого 
нет для этого подходящего 
места. Команда молодых 
инициативных людей неком-
мерческого объединения Lin-
naprojektid, которые теперь 
занимаются «оживлением» 
помещений в этом доме и 
обустройством пространства 
вокруг здания, ждет горожан 
на различные интересные 
мероприятия, а также бесплатно 
изучать английский и эстонский 
языки в формате языковых кафе. 
Представители НКО Linna-
projektid Кирилл Шевцов и 
Андрей Декельбаум расс-
казывают, что идея развивать это 
здание как интересный проект, 
в котором будут не только 
творческие и образовательные 

лаборатории, но и бизнес-
площади, возможности для 
обучения стартапам в пред-
принимательстве и даже хостел 
и кафе, пришла тогда, когда 
стало ясно, что для того, чтобы 
горожанам было где проводить 
свободное время и куда прийти со 
своими проектами, необходимы 
помещения.

«Сначала мы искали помещение 
для языковых кафе, но у нас не 
получалось найти подходящее. 
А потом обратили внимание 
на это здание, связались с 
владельцем (который когда-
то выкупил его у государства) 
и договорились о бессрочной 
аренде», - рассказывают Кирилл 
и Андрей.
По словам молодых людей, 
переговоры длились недолго, 
поскольку собственнику пон-
равились идеи развития здания 
и он сам был заинтересован в 
том, чтобы все это воплотилось 
в жизнь.

В здании – три этажа, общая 
площадь помещений – примерно 
1100 квадратных метров, общая 
площадь с участком и гаражами 
– порядка 6600 квадратных 
метров.

На первом этаже в данный 
момент идет ремонт, здесь 
расположатся учебные кассы, 
кроме того, здесь есть по-
мещения, которые когда-то 
были камерами временного 
содержания подозреваемых, 
но это, скорее, место для 
экскурсий.

Наверху (на третьем этаже) 
полным ходом идет ремонт и 
обустройство комнат хостела, 
изначально он планируется 
небольшим – всего на 30 
человек. По словам молодых 

людей, целью, прежде всего, 
является сделать резидентуру 
для творческих людей – ху-
дожников, музыкантов, которые 
могли бы приезжать сюда с идеей 
привлечь к своей деятельности 
горожан (это могут быть мастер-
классы, творческие мастерские, 
инсталляции, концерты) и ко-
торые могли бы жить наверху,  
а на первом этаже использовать 
помещения под творческие 
мастерские.

«Наша глобальная идея – 
сделать Йыхви центром 
притяжения, сплотить людей, 
мотивировать их вместе творить 
что-то интересное. Кроме того, 
хотелось бы лучше познакомить 
широкие массы с идеями 
урбанистики и организации 
городских пространств», - го-
ворят представители НКО 
Linnaprojektid.

Второй этаж в планах сделать 

коммерческим, здесь могут 
расположиться бизнес-инкуба-
торы, помещения для стартапов.
Лето стало насыщенным вре-
менем, здесь уже прошло 
множество интересных ме-
роприятий, организаторы со-
трудничали с молодежным 
центром Йыхви, и, разумеется, 
активно посещаются языковые 
кафе: раз в неделю можно 
прийти и пообщаться на 
эстонском языке, также раз 
неделю – на английском. 
Информацию по поводу регист-
рации и времени занятий 
всегда можно получить на 
страничке MTÜ Linnaprojektid в 
социальной сети Фэйсбук. 

Здесь же можно получить и 
всю остальную информацию о 
планирующихся мероприятиях.

Евгения Парв
Фото: из архивов 
Linnaprojektid

Бывший полицейский участок превратился в 
творческую и образовательную лабораторию

Алексей Наумкин: «Курс 
на оптимизацию работы 
и развитие»
Подходит к концу лето, скоро снова закипит 
спортивная и образовательная жизнь Йыхви. 
О том, с каким видением выходит Йыхвиская 
волость на начало сезона, рассказывает 
вице-старейшина по вопросам образования, 
спорта и социальной работы Йыхвиской 
волости Алексей Наумкин.

«В этом году стоит отметить то, что принять участие в 
трудовом отряде смогло вдвое больше наших школьников. 
Трудовые отряды – это возможность приобщить молодежь 
к облагораживанию и приведению в порядок городских 
объектов, дав им и возможность заработать карманные 
деньги. Раньше наши трудовые отряды вмещали 15 человек, 
в этом году мы приняли решение увеличить их численность 
до 30 человек.

Самое главное, что я хочу отметить – это, конечно же, 
работа по согласованиям, проектированию и утверждением 
планировок наших стадионов. Кроме того, я не оставил 
идею вернуть под управление волости детский спортивный 
лагерь на Чудском озере в деревне Карьяма, сейчас готовится 
программа его развития, также в конце августа я намерен 
получить информацию о расходной и доходной части. В 
планах – активно развивать этот объект и дать больше 
возможностей нашим детям отдыхать и заниматься в этом 
лагере.

Ведется и анализ работы Таммикуского спортивного 
центра. Хотелось бы и там видеть движение, работу и дать 
дополнительные возможности спортсменам заниматься в его 
стенах.

Одно из предложений – так же передать его в ведомство 
спортивной школы, как это уже и было сделано с другими 
спортивными объектами. Данный объект уже давно 
практически пустует, в то время как волость несет расходы по 
его содержанию. Также нельзя забывать и о необходимости 
дополнительных помещений для проведения тренировок 
как спортивной школой , так и со стороны клубов. На 
сегодняшний день не новость, что спортшкола и спортивные 
клубы пытаются найти компромисс и решения для 
проведения тренировок и соревнований в спортивном зале 
спортшколы, так как он у нас один на всех. Поэтому, говоря 
о развитии спорта, необходимо говорить и о спортзалах, где 
наши спортсмены могли бы тренироваться. 

Одним словом, хотим дать новый толчок развитию спорта 
в Йыхви, эти слова находят подтверждения в сегодняшних 
начавшихся проектах, таких как строительство стадиона, 
планирование нового скейтпарка, установка уличных 
тренажеров, строительство велобеговых дорожек, 
восстановление спортивных площадок во дворах, ремонт 
вентиляционной системы в бассейне и прочее.

Поэтому можно сказать, что начало сезона ознаменуется 
пересмотром работы в подведомственных мне сферах с 
целью оптимизации и ориентирования на развитие».

«ВЙ»

Фото: «ВЙ»

Впечатлениями о проведенной 
у нас рабочей неделе вице-
канцлер поделился с чита-
телями «Вестника Йыхви» в 
коротком интервью.
Вам понравилось работать в 
Йыхви?
Очень понравилось, и я бла-
годарен, что руководство во-
лости и социальный отдел 
поделились со мной опытом и 
радостями повседневной работы. 
Выдвижение вопросов и тем, 
касающихся социальной защиты 
населения – это самый прямой 
пути для самоуправления, 
чтобы обеспечить благополучие 
его жителей. В Йыхвиской 
волости много работников в 
области социальной тематики, 
обладающих знаниями и опы-
том, с кем было очень приятно 
познакомиться поближе. 
Особенно я бы отметил тех, кто 
обычно не заметен на первых 
ролях – работников по уходу 
на дому. Мне посчастливилось 

познакомиться с тремя, и могу 
сказать, что это люди позитивные 
и заботливые, они одни из тех, 
кто создают позитивный имидж 
Йыхви.

Чем вы напрямую занимались 
в эту рабочую неделю, про-
веденную в Йыхви?
У нас было множество обсуж-
дений с руководителями волости 
по поводу социальной политики, 
как на государственном, так и на 
муниципальном уровне. Более 
узкая сфера, которая обсуждалась 
– программы для бездомных 
и создание комфортной жизни 
и возможностей людей с пси-
хическими заболеваниями. Мне 
кажется, что в обеих темах мы 
достигли профессионального 
взаимопонимания, и проекты 
продолжатся. Кроме того, я 
посещал тех, кто нуждается 
в уходе на дому вместе с 
работниками по уходу и 
встречался с партнерами само-

управления в социальной сфере. 
Жаль, что не успел все, что 
хотелось бы, но считаю, что такие 
рабочие выезды из Министерства 
на места следует продолжать 
для более эффективного 
сотрудничества.

Какие плюсы и минусы вы бы 
отметили в социальной сфере 
Йыхви?
Ничего особенно отличающегося 
от других самоуправлений. 
Главный вопрос: знаем ли мы 
четко то, что из наших жителей 
и в какой поддержке нуждается? 
В социальной сфере крайне 
важна профилактическая рабо-
та, а когда человек стоит перед 
дверью, это, как правило, 
означает, что его проблема 
уже довольно масштабна. У 
руководителей волости в этом 

большая роль, личный пример 
и прямое общение со своими 
жителями – хороший мотиватор 
для чиновников.

Второе, на что бы я обратил 
внимание, также довольно рас-
пространенная история: если 
кто-то утверждает, что какой-
то возможности помощи нет, 
то откуда мы это узнаем? У 
самоуправления есть обязанность 
организовать и предоставить 
социальную помощь и обслу-
живание, но есть и право 
решать, каким именно способом 
разрешать проблемы. Не всегда 
это нравится всем, но социальные 
вопрос должны решаться экс-
пертами и компетентными 
специалистами, исходя из про-
фессиональной оценки. В то 
же время всегда нужно думать, 
помогают ли и другие сферы 
обеспечить благополучие жите-
лей или нет. Например,  доступен 
ли общественный транспорт 
для людей с физическими не-
достатками.

В заключение я хотел бы сказать, 
что этот опыт для меня был 
необходимым и мне показалось, 
что мы довольно плодотворно 
обменялись знаниями и необхо-
димыми контактами.

«Вице-канцлер Социального министерства в 
Йыхви: «Этот опыт был полезен»
В конце июля рабочую неделю в Йыхви 
провел Вице-канцлер Министерства 
социальных дел Райт Куузе, который зна-
комился с социальной политикой волости 
«изнутри».

Вокруг здания 
бывшего полицейс-
кого участка на улице 
Яама, 6 в Йыхви 
расположилась 
импровизированная 
площадка для от-
дыха, а внутри 
кипит работа – 
параллельно с ре-
монтом помещений, 
которые долгие 
годы стояли «замо-
роженными», здесь 
кипит образо-
вательная и твор-
ческая жизнь. 
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Макс Каур: «Вместе строим Йыхви дальше» 
 

Накануне начала осени мы решили подвести некоторые итоги сезона и побеседовали со старейшиной Йыхви Максом Кауром. 

Йыхви вступает в новый 
сезон, осень, можно подвести 
некие итоги лета. Как вы 
оцениваете развитие волости 
на сегодняшний момент?
Я считаю, что сегодня Йыхви 
делает очередной рывок в своем 
развитии, и результат мы увидим 
уже в течение ближайших 
двух лет – я имею в виду все 
эти большие строительства, 
которые мы начали, и которые 
успешно продолжаются.

Специалисты наших отде-
лов управы компетентно 
работают, добывают деньги 
на инвестиции из различных 
фондов, и уверенно держат 
вектор намеченного развития 
Йыхви как самоуправления, в 
котором будут все возможности 
жить счастливо и приятно.

Только недавно прошел 
прием в честь Пиппи Лотты 
Энок, девушки, которая по-
казала потрясающий резуль-
тат на престижных спортив-
ных соревнованиях. В то же 
время она упомянула о том, 
что заниматься серьезны-
ми тренировками сейчас в 
Йыхви негде – нет стадиона 
с подходящими условиями. 
Этот вопрос возможно решить 
в ближайшем будущем?
Конечно.  На сегодняшний мо-
мент мы активно занимаемся 
тремя стадионами. Уже идет 
реновация стадиона около Русс-
кой основной школы, которая 
стала возможна при помощи 
финансов из нашего волостного 
бюджета. 
Что касается непосредственно 
вашего вопроса, то в сле-
дующем году начнется 
строительство современного 
легкоатлетического стадиона 

Галина Крейнтцберг работает 
в качестве руководитель со-
циальной службы с начала 
июня.

До этого она проработала около 
семи лет юристом-инспектором 
по трудовым отношениям в 
Инспекции по труду, позже – 
там же юристом-консультантом.
В 2009 – 2015 годах она 
была членом правления 
в детском и молодежном 

Знакомьтесь: Аксана Пунгас – новый 
волостной секретарь

на Ноорусе в микрорайоне. 
Это будет ультрасовременный 
спортивный объект, где смогут 
тренироваться спортсмены 
самого высокого уровня, как 
йыхвисцы, так и гости города. 
Этот стадион будет построен 
с помощью европейских 
средств. И, конечно, совместно 
с футбольным союзом и при 
поддержке государства пла-
нируем в ближайшие три 
года возвести современный 
футбольный центр, где будет к 
уже имеющемуся искусственное 
крытое поле, трибуны, совре-
менные помещения для футбо-
листов, тренеров, судей и 
зрителей.

Важная часть жизни любого 
города – дороги. Как у нас 
сейчас обстоит с этим дело?
В прошлом году мы приняли 
Пуру теэ, в этом году завершился 
долгожданный жителями ре-
монт Парги теэ, в ближайшее 
время приступаем к реновации 
Нарвского шоссе на участке от 
моста и примерно до магазина 
«Консум». В следующем году 
мы планируем средства на 
второй этап реконструкции 
Нарвского шоссе, кроме того, 
мы потихоньку ремонтируем и 
промежуточные дороги, в том 
числе, наши сельские дороги, 
а также восстанавливаем пе-
шеходные зоны.

Как продвигается реновация 
городского парка?
Начинается первый этап 
реновации городского пар-
ка, в ходе которого уже вос-
становлена городская сцена. 
Кстати, очень бы хотелось, 
чтобы она не простаивала и 
была востребована не только 
на время официальных ме-

роприятий, но, чтобы там все 
время что-то происходило 
– будь то вечера эстрадных 
или народных танцев, или же 
молодежные мероприятия – 
соревнования по брейк-дансу, 
уличным танцам, рэпу. Во 
время первого этапа реновации 
будет также восстановлено 
освещение и основные парковые 
дорожки, осенью там появится 
современная детская площадка. 
В результате разработки 
пешеходной зоны променад 
будет соединен с пешеходным 
мостом. Стоит упомянуть и 
начинание частного сектора – 
в конце ноября запланировано 
открытие уникального торго-
вого центра Парги Кескус, 
который готовит горожанам 
и гостям города множество 
приятных сюрпризов. 

Если заглянуть в будущее 
и говорить о втором этапе 
строительства городского 
парка, то в планах у нас – вос-
создание паркового водоема, 
строительство площадки для  
coбaк и фонтана.

Также запланирован новый 
скейт-парк для молодежи 
и тренажеры для занятий 
под открытым воздухом для 
пожилых жителей.
Совсем недавно мы также 
открыли в конце улицы Мальми 
площадку для игры в диск-
гольф, которую открывали 
вместе с чемпионом в этом виде 
спорта из США Греггом Барсби 
.
Какие еще крупные проекты 
ждут Йыхви в ближайшее 
время?
Безусловно, строительство сов-
ременного и очень интересного 
в архитектурном плане здания 

эстонской основной школы, 
стадиона, который я уже 
упоминал, а также футбольного 
поля. Снесем гаражи в парке 
у церкви Михкли, чтобы 
расширить зону отдыха и сделать 
Йыхви еще привлекательнее. 
Сразу бы я отметил и то, что 
2019 год принес нам много 
новых культурных мероприятий 
– это и всеобщее празднование 
нового года на Центральной 
площади, и театрализованное 
провозглашение там же Рож-
дественского мира, и ярко 
прошедшие День защиты детей 
и День святого Валентина для 
молодежи - эти же мероприятия 
мы продолжим и дальше, 
поскольку горожанам они 
пришлись по душе. Осенью 
обязательно снова всех ждет 
ярмарка Михкли, на которой 
постараемся разнообразить 
предлагаемые мероприятия, 
в планах – сотрудничество с 
клубом «Кулдне Коэр», которые 
покажут йыхвисцам шоу с 
элементами дрессировки собак. 
Постараемся организовать 
на центральной площади и 
рождественскую ярмарку. В 
общем, нас ждет интересный 
осенне-зимний сезон!

Какие важные новшества у 
Йыхви в области социальной 
и образовательной политики?
В этом году мы при поддержке 
комиссии по социальным 
вопросам увеличили пособие 
для новорожденных до 750 евро 
(кроме того, дарим подарочную 
карту торгового центра на 
сумму 70 евро), а также ввели 
пособие на юбилей для наших 
пожилых людей в размере 70 
евро. Отмечаем День пожилого 
человека в Концертном доме, 
у нас появилась возможность 

дотирования молодых учителей, 
которые хотят работать в Йыхви. 
Такж инвестируем в систему 
дошкольного образования, 
сейчас занимаемся детским 
садиком «Сипсик», где к весне 
реконструируем зону прогулок. 
С сентября у нас открывается 
дополнительная ясельная груп-
па, таким образом решается 
проблема с очередями в детский 
сад.
В сотрудничестве с Эстонс-
кой железной дорогой по-
пытаемся сделать из нашей 
железнодорожной станции ин-
тересный культурный объект, а 
также в планах – продвижение 
идеи строительства новой 
городской библиотеки, которое 
даст возможность обрести 
свой дом нашим театрам – 
«Лепатрийну» и «Туулевески» 
(здание старой библиотеки 

Аксана Пунгас  начала работу 
в Йыхвиской волости 2 мая, 
куда изначально ее позвали на 
временную работу для помощи 
в организации выборов в 
Европарламент. По ее словам, 
ей понравилась команда, которая 
во всем ее поддерживала, и 
уже в июне она приступила 
к обязанностям в должности 
волостного секретаря.

Аксана окончила среднюю 
школы у Кивиыли, окончила 
Таллинский техникум легкой 
промышленности и ее пер-
вой специальностью стал 
бухгалтерский учет. В 2007 году 

получила степень бакалавра 
в Тартуском университете на 
отделении юриспруденции.
На службе в местном са-
моуправлении она с 1995 
года, два года проработала 
бухгалтером в Майдла, в 1997 
году поступила на службу там 
же, но уже в качестве волостного 
секретаря.
В 2013 году, после админист-
ративной реформы, в ходе 
которой объединились Майд-
лаская волость, волость Люга-
нузе и город Пюсси, она 
продолжила работу волостным 
секретарем в Люганузеском 
самоуправлении, где работала до 

Знакомьтесь: В Йыхвиской управе – новый 
руководитель социальной службы

объединении больных ревма-
тизмом и в Эстонском союзе 
больных ревматизмом. 
Занималась параллельно раз-
витием русскоязычного кон-
сультирования, юридическим 
консультированием, организа-
цией различных семинаров и 
инфодней совместно с врачами 
и членами объединения.

Имеет степень бакалавра в 
области социальных наук.

«Вся моя предыдущая работа 
связана с тем, чтобы помочь 
людям, которым требуется 
помощь, найти возможности 
для решения проблемы. Самое 
пристальное внимание следует 
уделять оставшимся без заботы 
и попечения людям, детям, 
нуждающимся в помощи, ра-
зумеется, большое внимание 
нужно уделять и родителям 
таких детей, с тем, чтобы помочь 
им изменить нестабильную 
ситуацию в пользу детей».

По мнению Галины, обсуждения 
заслуживает и развития услуги 
долгового консультирования, 
т.е. разъяснение жителям 
Йыхви и касающиеся этой 
области вопросы, поскольку 
у людей, нуждающихся в 

социальной помощи, вдобавок 
имеются задолженности,  преж-
де всего, инкассаторским 
фирмам, которые пользуются 
тем, что люди недостаточно 
осведомлены и требуют суммы, 
в несколько раз превышающие 
размер задолженности.

«Об уменьшении этих сумм 
(пени) можно ходатайствовать, 
например, в суде, там же можно 
найти различные пути решения 
данной ситуации. Если ситуация 
стала патовой, то можно, на-
пример, ходатайствовать об 
объявлении банкротства, просто 
люди не знают, каким образом 
ведется подобное производство 
и как разделяется, например, 
имущество, находящееся в 
общей собственности».

Фото из архива Йыхвиской 
волости

будет передано им).
Также мы активно работаем 
с нашими национально-куль-
турными обществами (хотелось 
бы особенно отметить участие 
наших танцевальных и хоровых 
коллективов на юбилейном 
празднике Песни и танца), с 
представителями религиозных 
организаций, празднуем День 
восстановления независимости 
Эстонии.
Отдельно хочется поблагода-
рить наших жителей, которые 
приходят с интересными идея-
ми. Для нас это очень важно. У 
нас работает сильная команда, 
с хорошим опытом, именно 
совместными усилиями мы 
будем развивать и строить 
Йыхви дальше!

Евгения Парв
Фото из архива Макса Каура

2017 года. После 22 лет работы 
в местном самоуправлении, 
отучилась несколько месяцев 
в Таллинском техническом 
университете, где прошла 
курс эксперта специалиста 
по защите личных данных. В 
начале 2019 года приступила к 
работе в Ида-Вируский центр 
предпринимательства в качестве 
консультанта некоммерческих 
объединений.
«Этот полугодовой рабочий 
опыт стал для меня по-нас-
тоящему увлекательным, ин-
тенсивным и многогранным, 
поэтому решение уйти и начать 
работу в Йыхвиской волости не 
далось легко», - говорит Аксана.
По словам Аксаны, главной 
обязанностью волостного сек-
ретаря является обеспечение 
непрерывной слаженной ра-
боты волости, руководство 
волостной канцелярией, которая, 
в свою очередь, обеспечивает 
делопроизводство местного са-
моуправления.
«Обеспечение слаженной ра-
боты учреждения в интересах 
жителей самоуправления - 
большой вызов для меня как руко-
водителя канцелярией, который 
дает возможность применять по-
лученные ранее знания и, конечно, 
получить новые».
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LokoCamp 2019 – фут-
больный праздник 
юных футболистов 
Эстонии
Закончился проводимый в 
августе футбольный праздник 
LokoCamp 2019, собравший на 
полях Йыхви и Таллинна почти 
300 юных футболистов Эстонии, 
России, Ирландии, Финляндии, 
Люксембурга и Латвии.
Пять дней самое лучшее 
зеленое поле региона было в 
распоряжении детей. Жители 
Йыхви, проходя по променаду и 
проезжая на машине, неизменно 
видели стадион в красно-зеленых 
цветах.
В течение двух недель мальчики 
и девочки занимались под 
руководством лучших тренеров 
Академии футбольного клуба 
«Локомотив» (Москва), 
считающегося одним из лучших 
не только в России, но и во всей 
Европе. 
По результатам двух смен лагеря 
московские тренеры набрали 
символическую команду лучших 
– 11 ребят, которые отправятся 
в Москву и опробуют свои 
силы рядом с воспитанниками 
академии.
Несмотря на то, что победителей 
всего 11, в этом двухнедельном 
футбольном марафоне победил 

Новости спорта 

Этим летом в Йыхви был дан 
старт строительству множествА 
важных объектов. Что-то – фи-
нансируется волостью, что-то 
– с помощью европейских денег 
и средств государственных 
фондов. О самых значимых 
стройках рассказывает вице-
старейшина Йыхвиской волости 
Наталья Абель.

Уже совсем скоро начнутся работы 
по полной реновации стадио-
на Русской основной школы, 
на которые волостное собрание 
своим решением выделило деньги 
из бюджета волости.
«По сути это будет территория 
старого стадиона, но с новым 
покрытием, материалами, спор-
тивными элементами. Тартановое 
покрытие, дренажная система, 
специальные столбы и уклон 
на баскетбольной площадке 
для того, чтобы ее можно было 
использовать в качестве корта 
для большого тенниса – все это 
перспектива самого ближайшего 
будущего», - рассказала Наталья 
Абель, пояснив, что основные 
строительные работы придутся 
на осень и зиму, а весной они 
должны завершиться озеле-

  Йыхви осенью: ремонт стадиона, 
Нарвского шоссе и первый этап обновления 
городского паркакаждый из его участников – 

почти 300 ребят тренировались 
под руководством настоящих 
мастеров своего дела. Победила 
и дружба, поскольку все дети 
нашли себе новых друзей, 
которых объединяет любовь к 
футболу.
Всего участие в большом 
празднике футбола в форме 
академии «Локомотива» приняли 
118 ребят. Со всех городов 
Северо-Востока страны, из 
Таллинна и Пярну, из Раквере и 
Калласте, из Курессааре, а также 
из Санкт-Петербурга и Риги, 
Финляндии и Ирландии приехали 
ребята, которые очень любят 
футбол. Самые лучшие тренеры 
академии «Локомотива» вместе 
с тренерами йыхвиского клуба FC 
Phoenix и тренером из Таллинна 
Андреем Архиповом сделали все, 
чтобы ребята получили не только 
обучающие тренировки, но и еще 
больше полюбили футбол. 
Было интересно наблюдать за 
работой тренеров академии 
«Локомотива». Профессионалы, 
работающие в академии, не один 
десяток лет очень переживали 
и волновались. Куратор 
детского футбола академии 
Сергей Клочков постоянно 
прокручивает в голове план 
каждой тренировки - до секунды. 
Советуется, спорит, обсуждает с 
Александром Кудиновым -самым 

Вы уже более года являетесь 
председателем волостного соб-
рания Йыхви, какие ощуще-
ния и мысли в связи с этим у 
вас возникают?
Для начала хочу сказать, что 
несмотря на 14-летний стаж 
работы в публичном секторе, 
эта должность стала для меня 
серьезным вызовом, поскольку 
раньше я больше работал именно 
в сфере исполнительной власти.
Руководство волостным собра-
ние не является обычной ра-
ботой, где руководитель ставит 
какие-то задачи, раздает поруче-
ния, которые его команда выпол-
няет и если что-то идет не так, то 
анализируется ситуация и в слу-
чае крайних ошибок кого-то из 
членов команды можно из этой 
команды убрать.

Каждый член волостного 
собрания независим. При 
принятии какого-то решения 
он вправе голосовать так, 
как считает нужным и его 
невозможно заменить. Необхо-
димо считаться и с тем, что, 
например, для оппозиции не 
так важно делать внутренние 
предложения, сколько вызывать 
некое публичное движение и 
выставлять в неприглядном 
свете коалицию во главе с 
председателем волостного соб-
рания. Особенно на заседаниях 

опытным тренером академии. 
Подключаются к обсуждению и 
Роман Рогов и Максим Холомеев 
- так постоянно идет живой 
тренерский диалог: и до начала 
тренировок, и во время, и после 
их окончания. Нашим тренерам 
работа с тренерами из Москвы 
тоже очень интересна, это и 
обмен опытом, и учеба, и много 
полезного общения. 
Футбольный лагерь - это все-
таки не такой легкий труд: 
это серьезно. Мальчишки и 
девочки собрались из разных 
городов и стран, и сделать из них 
одну большую команду очень 
тяжело. Но уже во второй день 
стали были результаты. Ребята 
понимали, что от них хотят 
тренеры, познакомились друг с 
другом, и одна большая команда 
стала управляемой.
Во время тренировок было много 
единоборств: было больно - 
ребята терпели, было физически 
тяжело - выдерживали, поливал 
дождь - не замечали, все это 
очень радовало. У нас много 
хороших ребят, которые всем 
сердцем любят футбол. 
В один из дней лагерь посетили 
представители волости Йыхви – 
старейшина волости Макс Каур 
и вице-старейшина Алексей 
Наумкин.

Текст и фото: FC PHOENIX

Эдуард Эаст: больше обсуждений того, как будет выглядеть 
Йыхви через 10-15 лет

волостного собрания, где при-
сутствуют жители волости и 
журналисты.
Именно поэтому необходимо 
проводить основательную внут-
реннюю предварительную ра-
боту, которая не так заметна 
со стороны. Все видят только 
то, что ты сидишь на стуле и 
стучишь молоточком по столу, 
и кажется, что такого сложного 
– производить данные действия.

Для многих людей местная 
власть едина и нет особой 
разницы, имеем мы дело с 
волостной управой или же с 
волостным собранием.
Конечно, так оно и есть. Но 
так же можно говорить об 
автомобиле или о каком-либо 
ином транспортном средстве, 
которое движется, углубляться 
в то что у него есть мотор, 
ходовая часть и другие запчасти. 
Если желаете дать мудрую 
оценку, почему авто стоит на 
дороги хорошо или плохо, 
движется быстро или медленно, 
необходимо углубляться в де-
тали, поскольку только в этом 
случае можно дать дельный 
совет водителю. В противном 
случае от этого нет пользы 
и помощи, и дальше обычно 
следует фраза «я же говорил, 
как правильнее», однако каким 
образом это достижимо в рамках 

существующей системы или 
действующего законодательства, 
различных правовых моментов и 
с учетом возможных последст-
вий, об этом обычно не думают.
Демократия основана на рав-
новесии законодательной и 
исполнительной власти (на 
уровне государства в этом тре-
угольнике также суд), из-за чего 
при осуществлении публичной 
власти всегда нужно смотреть, 
к каким последствием это при-
ведет, насколько это решение 
разумно, какую цель мы желаем 
достичь и у какого органа 
власти (волостной управы 
или волостного собрания) для 
этого есть соответствующие 
полномочия и компетенция.

Волостное собрание – стра-
тегический орган языка наро-
да, чьей задачей является 
фиксировать общие правила, 
согласно которым действует 
волостное или городское управ-
ление. Хорошим примером 
является введение в начала 
этого года увеличение пособия 
на рождение ребенка, которое 
показывает, что мы заботимся 
о молодых семьях и надеемся 
на то, что численность волости 
будет расти.
В более дальней перспективе 
это означает рост числа 
налогоплательщиков и возмож-

ностей для Йыхви. Также мы 
начали выплачивать 70 евро по-
собия на юбилей нашим пожи-
лым людям, чего ранее не было. 
Таким образом мы благодарим 
этих людей за их вклад в разви-
тие Йыхви и показываем, что у 
всех жителей Йыхви, незави-
симо от их социальной группы, 
есть возможность жить достой-
но.
В то же время можно сказать, 
что вместо этого можно было 
бы ремонтировать больше до-
рог и инвестировать в нашу 
социальную и образовательную 
сферу, чтобы это было сразу 
же заметно по принципу 
«потрогать руками». Тем более, 
сложно прогнозировать, через 
сколько лет эти пособия станут 
заметными. Но неповышение 
пособия означало бы, что через 
несколько лет у нас нет никакой 
надежды на повышение числа 
жителей.

Понятно, что это не единст-
венный шаг и параллельно 
необходимо заниматься также и 
инфраструктурой, образованием 
и социальной сферой, культурой, 
возможностями для проведения 
досуга, рабочими местами, во-
просами окружающей среды, 
экономикой и прочими важными 
вопросами. Все это должно 
делаться на благо жителей и для 

того, чтобы им было комфортно 
и защищенно жить в Йыхви.

Тем много?
Тем еще больше, поскольку по 
моему глубокому убеждению 
необходимо управлять волостью 
так, чтобы было четко понятно, 
куда мы движемся. Кроме того, 
люди должны чувствовать, 
что их горести не отправятся 
в бюрократический ящик, но 
этими проблемами занимаются. 
Разумеется, решения могут быть 
разными и меняться в быстро 
развивающемся обществе.

Кроме того, я бы хотел больше 
открытых дискуссий на тему 
того, каким будет Йыхви через 
10-15 лет и как мы впишемся в 
процессы развития государства в 
целом. Йыхви должен бросаться 
в глаза не только тем местом, 
где дают деньги, но и тем, где 
говорится о том, что нужно 
в целом Эстонии. Например, 
все ли у нас сделано для того, 
чтобы дети росли в защищенном 
и дающим возможности 
для всестороннего развития 
обществе? К сожалению, 
периодами от некоторых са-
моуправлений приходят вести о 
детских суицидах и молодежной 
преступности. 

Есть ли у нас видение, в какие 

профессии/рабочие места мы 
должны вкладывать с учетом 
быстро развивающегося в 
экономическом плане об-
щества? Что должны сделать 
для того, чтобы развивалось 
предпринимательство, и люди 
были обеспечены рабочими 
местами? Каким образом орга-
низовано сотрудничество само-
управления с государством на 
благо жителей? Что мы можем 
уже сегодня сделать, чтобы люди 
жили дольше?

Вопросов и мыслей действи-
тельно много и к их решению 
нужно подходить стратегически 
– прежде всего, смотря в будущее 
и думая об общем благополучии. 

„ВЙ“
Фото: Евгения Парв

нением территории.
Будет на стадионе и искусст-
венное поле для игры в 
футбол или народный мяч, это 
особенно важно для занятий в 
нашем климате, когда в осенне-
весенний период заниматься на 
траве невозможно.
Полностью стадион обойдется 
Йыхвиской волости в 708 тысяч 
евро.
Идет и подготовка к работам 
по реконструкции Нарвского 
шоссе от магазина «Консум» 
до виадука. Финансирует этот 
большой проект государство 
и волость. Важно то, что свои 
работы будут одновременно 
вести и фирмы, занимающиеся 
водоснабжением, канализацией 
и газовыми коммуникациями, 
сделано это для того, чтобы 
работы были выполнены так, 
чтобы не пришлось в будущем 
вскрывать новое дорожное по-
крытие для замены старых труб 
на новые.
По словам вице-старейшины 
Натальи Абель, данный от-
резок Нарвского шоссе после 
реконструкции станет гораздо 
более удобным – с хорошим 
асфальтным покрытием, логич-
ной разметкой и островками 
безопасности.
«Предусмотрены также допол-
нительные парковочные места 
у Русской основной школы, 
парковочная площадка около 
рынка и свои парковочные места – 
около детского садика «Сипсик», 
- дополнила Наталья Абель.
Кстати, территория вышеупомя-
нутого детского садика тоже 
будет приведена в порядок, 
облагорожена, и здесь поя-
вятся различные игровые 
элементы. Кроме того, объяв-
ляется большая поставка на 

реконструкцию отопления зда-
ния «Сипсика» и замену окон.
В парке идет первый этап 
большого проекта реновации, 
здесь уже отремонтирована 
уличная сцена. К сожалению, 
новое строение уже пострадало 
от вандалов.
«Очень грустно видеть, как 
новое красивое строение уже 
разрисовано, грустно, потому 
что получается, что кому-
то это не нужно и некоторые 
жители этого не ценят. В 
связи с этим нам придется 
принять меры – обеспечить 
эту территорию камерами 
наблюдения, организовать ох-
рану», - прокомментировала 
вице-старейшина.
Старые скамейки, которые 
сейчас расположены напро-
тив сцены, будут оттуда 
убраны, отреставрированы и 
расставлены по городу там, 
где их не хватает. А решение 
для посадочных мест будет 
организовано в виде раскладных 
сидений, которые после ме-
роприятия будут убираться.
Осенью в парке будут ре-
монтироваться дорожки, осве-
щение, установят охранную 
систему. Также осенью в парке 
появится современная детская 
площадка.
Еще одна игровая площадка 
появится за домом квартир-
ного товарищества на 
Нарвском шоссе 84. Эта 
большая территория при-
надлежит волости, там уже 
отреставрировали баскетболь-
ную площадку, есть мысли 
зимой организовать там каток. 

Евгения Парв
Фото: из архивов Натальи 
Абель
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Фотоновость
JВ Йыхви прошел День безопасности

В Церкви Михкли отпраздновали восстановление 
независимости Эстонии

16 августа в Йыхви 
прошел традици-
онный День безо-
пасности, главным 
девизом которого 
стало «Счастливым 
может быть только 
тот, что знаком с 
правилами безопас-
ного поведения!».

Мероприятия и 
информационные 
палатки Дня без-
опасности распо-
ложились на цен-
тральной площади 
Йыхви и вдоль про-
менада.
В этот раз были ра-
зыграны призы – это 
и услуги трубочиста, 
и дымовые датчики, 
и огнетушители –
от Восточного спа-
сательного центра, 
Департамента поли-
ции и погранохра-
ны, Департамента
шоссейных дорог, 
Алутагезеской дру-
жины Кайтселийта и 
Вируского пехотного 
батальона.
«ВЙ»
Фото: Восточный 
спасательный 
центр

20 августа в церкви 
Михкли горожан при-
гласили на концерт, по-
священный очередной 
годовщине восстанов-
ления независимости 
Эстонии. 

Концерту предшество-
вала официальная 
часть, в ходекоторой 
председатель волост-
ного собрания Эдуард 
Эаст и волостной ста-
рейшина Макс Каур пе-
редали благодарствен-
ные письма и подарки 
тем, кто в свое время 
внес вклад в восстанов-
ление независимости 
нашей страны.

«ВЙ»

Фото: Евгения Парв
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Календарь культуры
В зале ратуши
1 сентября в 13.00 – клуб разных народов «Ландыш»
23 сентября в 18.00 – концерт американской фолк-
поп группы Our band
29 сентября в 13.00 - клуб сеньоров «Серебряный 
волос»

Центр культуры и интересов
2-6 сентября с 15.00 до 18.00 – дни открытых дверей

В концертном доме
22 сентября с 11.00 до 18.00 – 16-й культурный 
фестиваль национальных меньшинств
«Творческий котел».
В 14.30 в рамках мероприятия – концерт Duo Malva 
Priks

Около церкви Михкли
28 сентября с 10.00 до 15.00 – ярмарка Михкли

В церкви Михкли
28 сентября в 14.00 в рамках ярмарки Михкли – 
концерт «Романтические мгновения песен,

Йыхвиское музейное общество ждет всех 
заинтересованных в охране памятников старины принять 
участие в Европейских днях защиты памятников старины, 

которые пройдут в церкви Михкли в воскресенье, 15 
сентября,  с 11.30 до 13.00, где пастор эстонской церкви 

Пеэтар Калдур познакомит с витражом Йыхвиской церкви 
и председатель Йыхвиского музейного общества Анне-Ли 

Реймаа с созданием дворянского 
герба и алтарной живописью.

22 августа Йыхвиское волостное собрание инициировало 
изменение документа «Йыхвиская программа развития 

вместе с бюджетной стратегией 2019-2022».
Публичные предложения по изменению можно предложить 

с 24 августа до 6 сентября в
волостной управе и по ссылке www.johvi.ee/arengukavad

В течение этого периода предложения можно отправлять на 
адрес волостной управы Kooli 2,

41595 Jõhvi või e-posti aadressil johvi@johvi.ee.
Публичное обсуждение пройдет 10 сентября 2019 года в 

15.00 в здании волостной управы.

Помощь и консультация слабослышащих 
пройдет 11 сентября с 10.30 до 14.00 

в Йыхвиской управе
(Кооли 2, Йыхви). С собой взять карту 

вспомогательных средств.
Регистрация на прием начнется с 5 сентября 

по телефону 5287827.

В Йыхви открыт сбор средств на памятник 
Алексию II
Как известно, идею установки памятника в Йыхви, где патриарх 
Алексий II служил настоятелем в Богоявленской церкви в 1950–
1957 годах, озвучили еще в феврале этого года на круглом столе с
участием представителей всех конфессий, на котором служители 
церкви единогласно поддержали инициативу. Эту же идею 
активно поддерживают и прихожане йыхвиского храма.

Памятник будет расположен на территории Йыхвиской 
Богоявленской церкви. Имеется и макет памятника, разработал 
который скульптор Александр Литвинов. Жители надеются, что 
памятник займет свое место в апреле 2020 года, когда исполнится 
70 лет со дня назначения Алексия 2 настоятелем Богоявленской 
церкви в Йыхви. Как отметил нынешний настоятель храма отец 
Андрей, если соберется больше денег, чем требуется на создание 
и установку памятника, то все оставшиеся средства пойдут на 
строительство православной воскресной школы. Строительство 
которой начнется в августе этого года.

Для тех, кто желает принять посильное участие в строительстве 
памятника Патриарху Московскому и всея Руси Алексию II и 
православной воскресной школы в Йыхви, можете внести
свою лепту в благородное дело сохранения русского православия 
и русской культуры, человеческих ценностей нравственности 
и добра, предоставляется возможность добровольных 
пожертвований, которые можно перечислить на счет:
Moskva Patriarhaadi Eesti Oigeusu Kiriku Johvi Kogudus
Reg.№: 80202278
Swedbank AS IBAN: EE212200001120022925 
SWIFT kod/BIC: HABAEE2X
Пояснение: пожертвование на строительство памятника 
Алексию 2.


